

Hydraulik-Initiative



Wir haben die vergangenen Wochen gut genutzt: Die Zahl der Unterstützer steigt! **Acht Wochen nach Start der Initiative sind wir bereits über 50 Unternehmen**, die sich für Hydraulik einsetzen.

Um die Initiative weiter voranzutreiben, möchten wir drei Arbeitskreise bilden!

Arbeitskreis Kommunikation

Der erste Arbeitskreis konzentriert sich auf die externe Kommunikation: Gespräche mit den Journalisten der **Fach- und Tagespresse** müssen geplant sowie Interviews und Anfragen für **TV-Formate** wie Terra X oder Sendung mit der Maus müssen vorbereitet werden. Darüber hinaus muss Content für unsere **Social-Media-Kanäle** gesichtet, veröffentlicht und möglicherweise kreiert werden - Kurzbeiträge zum Beispiel zu Hydraulik im Alltag.

Arbeitskreis Ausbildung

Ein zweiter Arbeitskreis fokussiert die Etablierung eines dualen Ausbildungswegs mit Inhalten, die gelehrt werden und Prüfungsnormen, die beachtet werden müssen - also alles, was für ein Ordnungsverfahren zur Verordnung eines neuen



Ausbildungsberufes mit Schwerpunkt Hydraulik nötig ist.

Deshalb freut es uns um so mehr, dass wir einen konkreten **Termin mit dem Bundesinstitut für Berufsbildung (bibb)** haben, der am 10. März 2025 stattfindet.

Außerdem werde ich an einem **Treffen des VDMA Bildungsausschusses** teilnehmen.

Arbeitskreis Unterstützer

Der dritte Arbeitskreis arbeitet gezielt daran, weitere Unterstützer für unsere Initiative zu gewinnen: Wir brauchen **Hersteller und Betreiber von mobilen Fahrzeugen sowie von Industrieanlagen mit einem hohen Anteil von Hydraulik**, wie man sie in z.B. Pressen, Walzanlagen oder Spritzgutmaschinen findet.

Interessant sind darüber hinaus Unterstützer aus **Hochschulen und Verbänden**.

Finanzierung

Wir haben mit verschiedenen Beratern über **Fördermittel** gesprochen - zum Beispiel mit **ESKALATOR®**, den Fördermittel-



Experten für den Mittelstand! Noch haben wir keinen Fördertopf gefunden, der die gesamte Initiative als solches finanziell unterstützen kann, aber es wurde bereits die Bereitschaft signalisiert, sowohl Bildungseinrichtungen als auch Bildungsmaßnahmen von Unternehmen zu fördern, die hydraulische Ausbildungen anbieten.

Zur Finanzierung konkreter Projekte möchte ich auf der BAUMA am 10. April 2025 einen **Förderverein** gründen, damit wir die Initiative weiter vorantreiben können: Dafür benötigen wir mindestens **sieben Gründungsmitglieder!** Ich hoffe, Sie alle sind bei diesem wichtigen Meilenstein dabei.

Unsere nächsten Termine!

Haben Sie Kapazitäten, uns zu unterstützen?

Schreiben Sie eine kurze E-Mail, welchen Arbeitskreis Sie unterstützen oder leiten können und ob Sie zu den Gründungsmitgliedern des Fördervereins gehören möchten.

Über die Ergebnisse der Gespräche berichte ich beim nächsten Teams-Meeting und auch die Feinabstimmung aller geplanten Projekte erfolgt an diesem Termin.



14. März 2025: Teams-Meeting um 10 Uhr, Registrierung unter a.binner@hydropa.de